



Paris, le 25 mars 2025
Diffusion newsletter
Clubs/départements/ligues

INFORMATION

Position de la Fédération française de SAVATE boxe française & D.A à propos du Championnat du Monde Jeunes en Ouzbékistan

La Fédération Française de SAVATE boxe française & Disciplines Associées (FFSBF & DA) a pris la décision responsable de ne pas engager de délégation française au Championnat du Monde Jeunes 2025 en Ouzbékistan. Cette décision, loin d'être unilatérale, a fait l'objet de débats approfondis, confirmés lors du Comité Fédéral du 22 février à Toulouse, en présence des présidents de Ligue, et dans le respect de nos principes démocratiques. Des parents, des entraîneurs et des élus ont exprimé leurs inquiétudes sur la destination choisie et ils ont soutenu la décision fédérale lorsqu'elle a été annoncée.

Plusieurs raisons majeures fondent ce choix. En premier lieu, la sécurité de nos jeunes est une priorité absolue. Même si l'Ouzbékistan n'est pas classé officiellement "zone à risque", les informations recueillies par la Fédération, les signaux faibles, la proximité du conflit russo-ukrainien (sur la ligne aérienne) et la situation interne du pays justifient l'application du principe de précaution, en particulier pour des mineurs ou jeunes majeurs. Plusieurs risques sérieux sont listés sur le site du ministère des Affaires Étrangères et sur celui d'Amnesty International (risque attentat, risque sismique, zone de guerre à proximité de la capitale, risque infectieux, risque routier, eau non potable, etc.). Malgré nos alertes répétées, la FISAV n'a, à ce jour, toujours pas fourni le plan d'action détaillant les mesures mises en œuvre pour garantir la sécurité des délégations. En l'absence d'un document officiel de l'organisateur, sur lequel nous pourrions nous appuyer, cette décision de prudence a été prise afin de protéger la sécurité des athlètes mineurs, des entraîneurs, des accompagnateurs, et des officiel/les.

<https://www.diplomatie.gouv.fr/fr/conseils-aux-voyageurs/conseils-par-pays-destination/ouzbekistan/#sante>

<https://www.amnesty.org/en/location/europe-and-central-asia/eastern-europe-and-central-asia/uzbekistan/>

De plus, le choix du pays organisateur pose de légitimes questions au regard des valeurs que nous défendons : intégrité, respect, équité, solidarité, exemplarité et défense des droits humains. Il est de notre devoir de rester fidèles à une éthique sportive exigeante, quitte à renoncer à une participation cette année. Nous avons d'ailleurs proposé que la compétition soit déplacée vers un pays plus sûr, comme la Bulgarie, l'Autriche ou la France, qui s'étaient déclarées prêtes à accueillir l'événement depuis l'année dernière.

Nous réaffirons que cette décision s'inscrit dans une démarche responsable, tournée vers l'avenir, et qu'elle ne remet pas en cause notre engagement total en faveur de la jeunesse. Nous continuerons d'offrir à nos jeunes compétiteurs des perspectives ambitieuses et éthiques :

stages de haut niveau, compétitions en Europe, événements nationaux attractifs et de qualité, accompagnement personnalisé des jeunes talents. D'ailleurs, à ce jour, nous ne connaissons pas les champions et championnes cadets et cadettes, ce qui rend toute concertation avec leurs familles prématurée. Si la situation évolue favorablement d'ici le 17 mai, entre autres sur le plan de prévention des risques, nous sommes ouverts à réévaluer notre position de manière responsable.

Nous avons pleinement conscience que cette décision puisse susciter des frustrations, mais nous l'assumons avec responsabilité : elle vise à protéger nos jeunes, à défendre les valeurs de la Savate, et à refonder une gouvernance internationale plus démocratique.



**Le Président de la FFSBF & DA
Nicolas METAY**

